Ejemplar: 60.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

Después de un mes de grandes preparativos, después de enviar cartitas y circulares hasta el último rincón de la República, la gran cabalgata azul resultó el "parto de los montes": pudo presentar el risible concurso de MIL y TREINTA Y CUATRO vehículos con DOSCIENTAS PERSONAS

mes de la famosa cabalgata que preparaba el Carlismo, como una enorme Manifestación de fuerza, que dejaría turulatos y boquiabiertos a los vecinos de esta alegre y confiada ciudad, que todo el mundo esperaba, en efecto, uno de esos desfiles monumentales que hacen eco en los anales de la historia de un partido político.

Pero, ha de confesarnos con toda lealtad el carlismo, que ese desfile, si algo manifestó, fué el fracaso más rotundo que ha podido poner en evidencia el agónico partido carlista, y eso en visperas, como quien no dice nada, de la

final de la bata

Pocos días faltan ya para que, el Pueblo dé su fallo definitivo e inapelable, re-solviendo la actual contien-

solviendo la actual contienda eleccionaria.

Así, como en las controversias jurídicas, no es difícil averiguar al menor gesto del Juez, hacía qué lado se inclina, con mayor razón es fácil ver ahora hacía qué lado se inclina la vota: qué lado se inclina la vota

ción popular.

Y no podía ser de otra manera. El pueblo ha estudiado bien la cuestión, y la resuelve sabiamente. Ha visto de un lado a don Clevisto de un lado a don Cle-to lleno de prestigios y con la aurcola que le dan sus belias cualidades de gran costarricense y de otro lado al candidato contrarlo con su pesado fardo de desacier-tos de claudicaciones y su

profundo desden hacía las clases pobres del País.

No era posible pues, que el pueblo vacilara entre esos des cladedoros a procesos es conseguidados es procesos es escapaciones es procesos es estados estados es estados estados es estados es estados e dos ciudadanos, y por eso se le vió alistarse en las filas del Partido Unión Necional, en su inmensa mayoría, se-guro de que don Cleto con sus relevantes dotes de estadista y probo gobernante, hará la felicidad de la Patria, amenazada por el hombre de la acometividad y la mano de hierro; por el hombre q' de 1906 a 1910 fue uno de los mejores cantores de las virtudes de nuestro gran don Cleto, y que ahora se ha convertido en el más ruín insultador de nuestro caudi-

Pero, por dicha, todo tien-de a su fin. Y el 12 de fe-

compacta, se presentará an-te las Juntas Electorales, a inferir al agónico carlismo, la más tremenda y espantosa de las derrotas.

¡Paso a los ejércitos ven-cedores del Partido Unión Nacional.

MERCEDES CALVO

San Juan de Dios de Desampa-rados, enero 28 de 1928.

Directiva de San Juan de Tobosi Norte de Cartago

Para los efectos de ley Cornelio Valverde Jiménez Sebastián Cordero Rivera Vicente Padilla ú. ap. Francisco Romero Barahona Estanislao Fallas Badilla Rafael Cornelio Jiménez B. Manuel Jiménez Gamboa Angel Valverde Jiménez Ramón Jiménez Valverde Tomás Jiménez Delgado Francisco Jiménez Delgado Sebastián Fonseca, Naranjo Rafael Rivera Badilla Víctor Cordero Ceciliano Maclovio Fouseca Quirós Maciovio Fonseca Quiros
Pedro Fallas Monge
Calixto Fonseca Quirós
Miguel Ceciliano Castro
Angel Rivera Naranjo
Leovigildo Rivera Trigueros Felipe Rivera Trigueros Santos Fallas Rivera Juan Rafael Jiménez Mora Rafael Angel Quirós Castillo José Cerdas Fallas Rafael Cerdas Fallas Gabriel Rivera Fernández Luis Fallas Badilla Esie documento es propied

Tanto se hablaba desde hacía lo menos un batalla decisiva que ya tenemos a las puertas. de los cuales algunos revelaban haber hecho

Muchas, muchas personas, entre ellos al- uso en cantidad exagerada. gunos extranjeros perfectamente imparciales y desapasionados, hombres serios y ecuánimes, obtuvieron del recuento de ese desfile, los siguientes datos:

Trescientos cuarenta y dos (342) filas de a 3 jinetes	1.026
34 vehículos suma ridícula en una	1.020
manifestación de tal géne-	
ro con	220
personas, (mujeres y niños en	
gran parte) Lo que da un	1000000
total de	1.246

(Mil doscientos cuarenta y seis manifestantes). Esto es lo que se llama "jel parto de los montes!"

Y realmente, ha llamado nuestra atención, que estas cifras estén de acuerdo, con pequeñísimas diferencias, con varios otros cálculos que han llegado a nuestra noticia.

Pero, qué decimos cálculos; en la apreciación de esas cifras no se ha menester de cálculo ninguno. El desfile fué hecho a plena luz, y todo el que quiso pudo contar y recontar los consabidos mil y pico de jinetes.

Si la manifestación se hubiese verificado a las 2 o a las 3 de la madrugada, los carlistas, siguiendo su acostumbrada táctica, nos podrían decir ahora que lo menos que pasaron por las calles de esta ciudad fueron QUINIENTOS MIL ciudadanos en potros ricamente enjaezados, y QUINIENTOS vehículos atestados de bellísimas señoritas y de gentiles pages.

Pero, repetimos, la cabalgata fué perfectamente chequeada por toda la ciudad, de manera que las exageraciones y las farsas carlistas no t adrán en esta ocasión otro resultado, que exhibir con el más triste de los ridículos, a un partido que pretende hacer creer POR LA FUER-ZA, o por su simple palabra, que hubo un mayor número de manifestantes.

No de otro medo nos explicamos aquel defile, aquella marcha triste y silenciosa, sin entusiasmos de ningún género, que más parecía la retirada de un ejército en derrota, que las huestes de un partido próximo a entrar en la

El único entusiasmo que pudimos apreciar en ciertas esquinas de la ciudad, fue ese entusiasmo galvanizado por el uso de estimulantes para esto alegando motivos

Si el candidato que ha tenido la fanfarronería de decir que cuenta por ganados 45 cantones de la República no ha podido presentar, después de grandes y extraordinarios preparativos de más de un mes, más que mil y pico de jinetes, reclutados en todos los pueblos y caseríos de la República, puede estar ya seguro, segurísimo de que no goza de ningún prestigio, de ninguna popularidad entre sus conciudadanos, y de que le espera la más tremenda y clamorosa de las derrotas.

En el pasquín carlista del 26 del corriente, en segunda página y en letras muy grandes se lee este encabezamiento de un artículo:-«Un ciudadano que busca las filas del civismo», que para estar de acuerdo con dicho artículo, se debiera haber puesto este otro encabeza-miento: «Un ciudadano que por no tener civismo y por no poder conseguir una A-gencia de Policía, se hace carlista».

Pedro Carballo Sánchez,

se separa del cletismo por no creer a sus coopartidarios leales y se adhiere al carlis-

Loado sea Dios, que sabe poner las cosas donde deben estar... Feliz Partido Nacionalista que por obra de la suerte se separan de tí esos reptiles que arrastrándose cobra en propia y assuerses. sobre su propia y asquerosa baba, interrumpen el acer-camiento al seno de tu noble causa, a elementos que si te

dan prestigio y honor.

Pedro Carballo Sánchez..
falso y desleal, con un escrito que mercenarias ma-nos le hicieron, fue por el distrito de San Pedro, bus-cando gentes honradas que le firmaran lo que según él decía, era para pedir que por no poder atender el cargo de poder aguas el actual Agente de Policía don Alejo Montero, se le librara de ello, sin dejar de ser el Agente; pero el escrito a nadie se lo leía ni tampoco se la escricía procesa en el escricía procesa en escricía procesa en escricía procesa en el escricía procesa en escricía procesa en escricía procesa en el escricía procesa en escricía procesa en el escricía en el esc lo exigían, porque no creían en tan sucia maniobra.

Pero resulta que en dicho memorial, lo que se pedía y

tan bajos que sólo a la mi-seria humana de Pedro Carballo se le ocurriera, era que se separara al señor Montero de la Agencia dicha.

La experiencia sólo uno mismo la puede comprar, y todas estas personas honradas ya la tienen, con la lección que les dió Pedro, instándolos a que firmaran una cosa que no estaba escrita.

Pero la bajeza tocó a su

Para que llevara tal escri-to siquiera diecisiete firmas, ha tenido Pedro la feliz ocurrencio de poner alli hasta menores de edad y otros que no firmaron ni dieron su consertimiento.

Otro descaro—Pedro Cor-ballo recoge firmas para qui-tar a Alejo Montero, y es a Pedro Carballo a quien se propone para sustituir a Montero, y as a Pedro Cor-Montero... y es aPedro Car-ballo a quien se propone para sustituir a Montero...

Se habrá visto cinismo más grande?

La infoomación respectiva se está levantando y presin-tiendo la negativa resolución puesto que en firme no exis-te ningún cargo "de los que se le hacen a Montero, ha resuelto retirarse del cletismo y adherirse al carlismo; muy bien pensado, ese es su

lugar.
¿Y con qué máscara se presentó al carlismo después que lo atacó? Fijese en el dulce don Carlos María..., conozca su mala estrella, y resignese a su tan próxima

CLIMACO CUBERO Barba, Enero de 1928.

El Sufragio Universal

Tomado de la Nueva Cartilla Cívica de don Elías Leiva Q.

El sufragio es un derecho político inherente a la calidad de ciudadano. Gozan de él en general todos los costarricenses mayores de veinte o de dieciocho si son casados o profesores de alguna ciencia, siempre que unos y otros tengan un oficio o propiedad que les proporcione los medios de vivir en relación a su estado y estén inscritos en el Registro Cívico. Aunque univere irrestricto para todo el que reuna las calidades dichas, no pueden ejercerlo aquellas personas que carezcan de la capacidad e independencias necesarias al ejercicio de tan importante función como es la del voto. Tales son, entre nosotros, los condenados por sentencia firme o inhabilitación absoluta o temporal para derechos políticos, los procesados por delitos que merezcan esa pena, los dementes y los quebrados.

Se le niega también el voto a las mujeres. Sin embargo, respecto de ellas cabe observar que no es precisamente por defecto de inteligencia o de moralidad por lo que la ley ha creído conveniente excluirlas de la ciudadanía activa. Es más por condiciones relativas a su condición de subordinadas respecto de quienes puedan ejercer sobre ellas alguna influencia en su calidad de padres, hermanos o maridos; y muy princi-cipalmente por la preocupación social que quiere sustraerlas de las ocupaciones de la política para restituirlas o las que la naturaleza parece tenerles reservadas en el hogar y en el seno de la familia.

Fray Angel de Olot Cura de Sta. Cruz Carlista incansable

un cura de almas que sólo debe demostrar amor para todos, esté empeñado en conquistar adeptos al carlismo; pero es lo cierto que Fray Angel de Olot, cura de esta parroquia, no desp ocasión de hablarle desperdicia cletistas y aconsejarles que deserten de estas filas que son las del honor patrio y que se replieguen a las tenebrosas y desacreditadas de Carlos María. Así lo hizo con el honorable Francisco Campos con un señor Mo-lina y con otros, mas dichosamente todos estos señores lecontestaron negativamente en tono enérgico, digno del que como el terreno firme que pisa, llamándole la aten' ción sobre que un cura o saserdote no debe mezclarse en política para merecer así el cariño de sus feligreses.

Nosotros reprobamos con toda nuestra alma, con todo nuestro corazón, esa actitud del señor de Olot porque su misión es de concordia, es de armonizar a las gentes, de unirlos en espíritu de unirlos en espíritu y no de introducir la división entre los ciudadanos por una u otra causa; y también porque cuando nos visitaron don Cleto González Víquez y don Arturo Volio, presenciamos cuantas genuflexiones les hizo diciendoles que les deseaba y anguraba muy feliz éxito en su gira política por estos lugares Por lo dicho anteriormen-

te se comprenderá que hoy no hay que creerle ni a los que visten sotana y que como estos son los primeros en procurar la división de los pueblos, ya su vestido talar y la corona que llevan, desgraciadamente no mereceu ningún respeto por cul-

iiRepublicanos Historicos!!

Votad por el Partido Na-

votati por el Partido Na-cional que con ello salvaréis vuestro honor y patrictismo. No olvides que el carlis-mo lleva en sus eutrañas al peor enemigo del verdadero Partido Republicano.

pa de ellos mismos que por

pa de ellos mismos que por satisfacer caprichos terrena-les y ambiciones políticas rebajan su misión de paz. Por suerte para la Repú-blica y para los ciudadanos de acrisolada honradez que constituyen la mayoría, el señor de Olot va a quedar en el olote como sus demás en el olote como sus demas congéneres, y así el 12 de febrero los cost a rricenses gritaremos: ¡Viva Costa Ri' ca libre ¡Nos hêmos salvado!

EL SACRISTÁN OLOTE Santa Cruz enero 25 de

la protesta de los hombres honrados

San Andiés de Tarrazú.

Nosotros los abajo firmados vecinos de Llano Bonito y San Andrés de Tarrazú, hacemos pública nuestra hesión al gran Partido Unión Nacional que postula candidato a la Presidencia de la República al eximio ciuda dano Lic. don Cleto Gonzá-lez Víquez para el próximo período constitucional de 1928 a 1932.

Y esta expontánea adhesión la hacemos para demostrarle a los propagandistas karleros que ellos no nos asustan con golpes de cuar-teles; y así demos al país entero que nosotros los hombres de trabajo recriminamos política rastrera que a diario nos traen esas comisiones.

En honor a la verdad firmamos con testigos nuestra adhesión al cletismo.

MATÍAS MENA CH. A ruego de Carlos Carrión sabe firmar, MANUEL MORA G. que no s

Aruego de Ramón Godines que no sabe firmar,

OLEGARIO ARIAS M. A ruego de Francisco Valverde Sandí que no sabe fir-

DIEGO MA. VALVERDE

Fernando C. García Ismael Fernández C. Este documento es prop

SAN ANTONIO DE ALAJUELA Votad por don Cleto

Había calmado el viento. El astro rey descendía lentamente; parecía su intento curiosear mirando bajo el ala del sombrero de un grupo de ciudadanos que alegre charla comentaban el pujante avance del Partido Unión Nacional. Y el luminoso astro fisgoneando por entre las copas de la arbo-leda miraba como absorto y ausiaba saber el por qué de aquellos semblantes risueños. Son los hijos de San Au-

tonio de Alajuela que se han citado para recibir-henchidos de gozo—al rey de la palabra, al coco del carlis-mo el valiente Jefe de Ac-ción del Partido Unión Na-

cional, Licdo. don Manuel Castro Quesada. Temprano de la tarde lle-ga el Sr. Castro Quesada frente a este grupo de ciufrente a este grupo de ciu-dadanos y es recibido con verdadero placer entre hu-

rras y aplausos. Estábamos frente a la casa de don Zacarías Herrera; y este señor abre las puertas de su casa al ilustre visitante que acompañado del fo-goso diputado Urbina y otros distinguidos caballeros de San José y Alajuela nos proporcionan una tarde de lo más feliz.

Una orquesta de aventajados artistas alajuelenses hace las delicias del momento y mientras unos expan-sionan el espíritu entrega-dos al baile otros atronaron el espacio con sus vivas al futuro Presidente de Costa Rica, Licdo. don Cleto González Víquez y al Lic. Cas-

tro Quesada.

El pueblo estaba impaciente por oir la palabra de los oradores. El primero en hacer uso de ella fue el joven Nelson Chacón que con su palabra suave y simpátianuncia que tendremos el placer de oir la palabra de fuego del Jefe de Acción y ese anuncio fue el mentis más elocuente para los grandes, los grandotes jefes Carlismo de este distrito que muy frescotes habían propalado la ridícula noticia de que al Sr. Castro Quesada estaba prohibido (por el Ejecutivo) de hablar en tribuna. De seguro que esos frescotes de la gran no-ticia a estas horas están tascando el freno. Después del joven Chacón

dirigió la palabra el diputa-do Urbina. ¡Y qué bien lo hizo! Con justo motivo está el Guanacaste orgulloso de su joven diputado y este dis-trito de haberlo recibido en su casa.

HABLA EL SR. CASTRO O.

Al aparecer el señor Castro Quesada en la tribuna es saludado por una salva de

aplausos y vítores.

El Sr. Castro Quesada con palabras claras y conci-

sas explica al pueblo cómo fué que don Carlos María abogó por una compañía extranjera en aquel horroroso accidente del Virilla, cómo despreció al pueblo doliente por ganarse él un puñado de monedas y el peligro q' hay de ver la Patria vendida si por desgracia llegará al poder ese hombre.

Nuestro Jefe de Acción fué muy aplaudido en su discurso, y por lo dicho el pueblo manifestó general aprobación.

-El Roble -

El Roble, caserío que dista dos kilómetros al oeste del centro de San Antonioes un pintoresco lugar donde deverás se sabe apreciar lo que vale.

En casa del honorable pa-triarca de este vecindario Sr. don Juan Rodríguez, un centenar de ciudadanos Na-cionalistas esperaban al Lic. don Manuel Castro Quesada. le esperaban porque se le había invitado para tener el placer de conocerle en la

Qué diferiencia tan grande se ha notado de esta vez! Cuando hace unas pocas se manas visitó este distrito el exagrícola Alfredo Saborío hoy Jefe de Acción del Carlismo lo mucho que se reti-nió a recibirlo fueron unos 25 entre hombres hábiles para sufragar.

Fueron tan generosos los dueños de casa que lo recibieron que no permitieron que entraran a la sala ni los bailarines ni el marimbero que amenizaba la fiesta. Al decir de algunos individuos aquello era un baile de Santa Lucía en un corredor.

Ahora, donde el señor Rodríguez recibían al Jefe de Acción Nacionalista los votantes de un sólo caserío que, en votos, superará a todos los carlistas del barrio.

Aquí en este lugar se improvisó una tribuna y el primero en ocuparla fue nues-tro querido Hernán, como le llamamos sus amigos. Fue el discurso de este amigo de bastante importancia; el pueblo quedó muy satisfecho.

Para mí puedo decir que fué una sorpresa.

¡Si a don Hernán Chacón nunca le había oído hablar desde una tribuna!

Nuestro Jefe de Acción subió a la tribuna para des-de ahí saludar al pueblo; y este señor incansable explicó los fundamentos del Repu-

De esta explicación el pueblo sacó la conclusión de que el señor Carlos María entre los principios republicanos y respecto de ellos ha venido siendo un totolate. ¡Y pretende ser pollo!

UN ASISTENTE

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de den Adela v. de liménez

«Es criminal abstenerse de dar el voto». R. Jiménez

En Cartago, el 25 de enero de 1928.

Sr. Director de EL RENACIMIENTO

S. O.

Le envío adjunto esas palabras sacramentales de la Cartilla Cívica del Presidente Jiménez. Traídas al papel en 1888 y pulimentadas en la edición ampliativa que circula desde hace dos años, ofrecen en estos momentos decisivos para la República-cuando existe la amenaza "de que una minoría egoísta, organizada para explotar el país se apodere de la dirección de los negocios públicos con detrimento de las libertades, de los intereses económicos y de toda la civilización del país" definitación del país".—mayor importancia e interés que nunca, porque ya tienen la consagración de la experiencia, la fuerza de la sabiduría y la autoridad

Dejan por incidencia un fiel retrato del carlismo actual y dan el toque vibrante de valor a los ciudadanos para que ninguno se apoltrone en la abstención criminosa y todos lleven a las urnas el voto atinado y pa' triótico que libra al pueblo de un mal gobierno y a la

bandera nacional de una gran vergüenza. Procure usted que todos los costarricenses las lean y aprendan pronto como un Pater Noster a fin de que el sufragio por don Cleto González Víquez sea el me-jor himno que el 12 de Febrero entonen los ciudadanos en honor de la República!

Su correligionario,

I. FERNÁNDEZ MONTÚFAR

Don José Cabezas vendiendo comida

Nos resistíamos a creerlo. pero es la pura y limpla verdad: don José Cabezas ha conseguido que el Gobierno le garantice mediante el respectivo contrato firmado ya, y por el término de cuatro años o sea durante toda la Administración González Administración Víquez, el suministro de la alimentación a los reos de San Lucas.

Nos alegramos por don José, que al fin y al cabo amarró hueso con posta, y al propio tiempo lo sentimos por los habitantes de la isla a manefilia. Pien cabido lo evangélica. Bien sabido lo tenemos que el señor Cabezas entra siempre por la economía y si en la isla va

Un Parche

Un parche no es lo mismo que una plancha.

A consecuencia de una plancha puede venir un parche, pero este parche tiene que ser bien puesto para q'

Para poner bien un parche no hay como la La Ger-mania. Cuando se rompa el neumático de su bicicleta, llévela a La Germania, 175 varas al Sur del Teatro Mo-

Otro Carlista que protesta

El transcurso de la campaña política me ha permitido observar y convencerme de que el Partido Unión Nacional no usa de engaños ni de farsas en sus medios de propaganda y seguramente a eso obedece la gran mayoría que claramente se ve tiene sobre el contrario. guiendo los impulsos de mi conciencia y las simpatías que inpiran los directores de ese partido en esta ciudad, declaro que dejo de ser Carlista y contribuiré con mi voto al triunfo del Lic. don Cleto González Víquez que hará gobierno de paz, tran-quilidad y orden que es lo que más anhelamos los costarricenses.

LUIS DELGADO S.

Testigos:

Rubén Ortíz D., Marcos Ortiz D.

a Biblioteca Nacional 'Miguel Obregón Lizano' del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juvenido, costa Rica. 27 de 1928.

también dispuesto a economizar raciones, hay me avi-san!... A Sacco y Vanzetti de seguro, les fue mejor, al menos aquellos tuvieron hasta el último día comida a la carta y si largo fue su martirio— no menos corto va a resultar el de los infelices del otro lado del Es'

de cuáles han sido los móviles que impulsaron al señor Cabezas, empresario de tantas cosas pero nunca de comidas, a aceptar este con-tratito,—se nos dijo, por per' sona allegada a él, que esto obedece a la poca o ninguna confianza que tiene don José en alcanzar la diputación por Guanacaste. Es él zorro viejo y no le engañan con chicles, y es como dice: vale más un pájaro en la mano...

Otros nos aseguran que no será el propio don José, quien se resigne a pasar vo luntariamente cuatro afios en presidio— tan sólo por cumplir con una obra tan misericordiosa como es la de dar de comer al que lo ha menester.—Dicen que será otro José... Madriz el encar gado de manejar el cucharón grande, ya que este señor es perito en eso de repartir se con el cucharón, y el que

parte y comparte...
El señor Madriz en este alto puesto sí podrá desempeñar una labor merití-sima, cual es la de dar, en San Lucas, posada a tanto peregrino carlista que des' pués del 8 de mayo quedará como las burras famosas de don Eusebio: midiendo las calles capitalinas y rene' gando noche y día de Alber' tazzi, Sotela, Saborío y de toda la Comparsa del Gran Alacrán Azul que se llamó Carlos María Jiménez.
¡Dios le haya perdonado! Tan buen pan que hacía...

-CUASIMODO

¡¡Volistas!!

Votad por el Partido Unión Nacional que es el que os dará garantías.

No olvidéis las palabras del General Volio que dicen: «que ni un solo voto se pierda contra Carlos María.»

El candidato azul entró a Zarcero Una jira política por la frontera Norte acompañado de una diminuta cabalgata

entrada del candidato azul a este lugar fué un verdadero fracaso numérico, más lo fué en cuanto a lo que se re' fiere a la parte moral, es de-cir, en cuanto a los orado-

Nos referimos primero al fracaso numérico: ¿No les parece a estos señores car-listas vergonzoso que su candidato entrara a este lu-gar con una cabalgata de ochenta jinetes entre vecinos de Alajuela, Grecia, Naran-jo, Zarcero y San Carlos? arece a estos señores car-

¡Qué desastre! ¿A dónde se metió el gran partido republicano de este cantón?

¿Quedó ya convencido el Lic. Jíménez O., de quienes son sus partidarios en éste lugar? Comprendió la facili-dad que tienen estos falsa rios. aun para engañar a su mismo candidato? Habrá comprendido que esta jira es la que va a definir la de-rrota de su partido?

Ahora, díganos Lic. Jimé nez Ortiz si acaso es verdad que Ud. hizo su testamento en 1925, cuando vino al es-crutinio de Alajuela resuelto a sacrificar su vida por el partido republicano, díga-nos, para hacer esta jira por la provincia de Alajuela, de cantón en canión y de fra-caso en fracaso, hizo el testamento de su partido, que va a buscar triunfos a las

llanuras de San Carlos y en donde por desgracia para Ud. y su grupo ambicioso y por dicha y para bienestar de nuestra querida Costa de nuestra querida Costa primero de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra de Rica en vez de triunfos va a encontrar la muerte de su partido; que es vida para la invencible Unión Nacional.

Pero dejemos a este difunto partido en paz, para rela-tar algunos puntos critica-bles de los discursos carleros.

En primer lugar unos se-ñores carlistas de Zarcero, faltos de valor se han visto en la necesidad de hacer un discurso para que lo leyera una señora, esto es vergonzoso, incorrecto, sobre todo por valerse de una mujer ya que no tienen ellos el valor nocesario para decirlo.

Y luego don Carlos en su discusrso dijo: yo soy-Carlos María Jiménez, aquel que le ha dado el triunfo tantas veces al partido republicano, soy un verdadero patriota, en una palabra, es el hom-bre que posee todas las bue-nas virtudes.

Mientras que el muy ilustre don Cleto, según Carlos María, es un hombre desleal a su patria, es el hombre huérfano de las buenas cua-

Pero no dijo que él en campañas pasadas a ido a suplicarle al Lic. González Víquez que le dé una diputación, olvidó decir también que él es aquel, que para la

Virilla, oprimió a aquellos infelices, desvalidos, opo-niéndose a que les dieran la ludemuización correspon-diente. Fue que lo olvidó de-

cir, o que no quiso decirlo?
Y por último otro orador
dijo: los cletistas no pueden
celebrar en Zarcero una reunión igual a la nuestra, creo que fue el único que dijo la verdad, porque los cletistas no podemos celebrar una reu nión igual a la de ellos, ni semejante, porque dada la magnitud de nuestro partido podemos hacerla cuatro veces mayor y si no fuese así nos veríamos obligados a ponernos en el mismo ridículo que

Quedan pues los señores carlistas convencidos que van carlistas convencidos que van con una velocidad igual a la del rayo hacia la derrota y que el 8 de mayo de 1928 llegará para honra y gloria de Costa Rica el Licenciado González Víquez a regir los destinos del país.

Viva la invencible Unión Nacional.

Unos Cletistas

Suscribase a PATRIA

En esa forma contribuirá con un colón al mes a la campaña del Partido.

El domingo 22 del corriente a las 3 de la mañana salió en jira política a La Cruz, el Jefe de Acción de la provincia del Guanaeaste al Lie don Franco Mayorago. rriente a las 3 de la mañana salió en jira política a La Cruz, el Jefe de Acción de la provincia del Guanaeaste el Lic. don Franco. Mayorga Rivas, quien fue acompañado por los buenos y distinguidos soldados que luchan en las filas del Gran Partido Unión Nacional señores don Unión Nacional, señores don Ramón Cruz, don Guillermo Faerron, don Elías Obando, don Carlos Manzanares, don don Carios Manzanares, don Joaquín Reyna y Héctor Cruz. A las 5 de la tarde en el punto que le llaman El Guacalito nos ovocionó una hermosa cabalgata que ha-bían organizado en el pueblo

Protestas y mas protestas

Señor Director de PATRIA

San José

Muy señor mío

En el periódico carlero, llamado Diario Republicano, aparecen los nombres de mis tíos Francisco y José López Barrantes y el mío, como adeptos al partido car-

lista sin nuestro consentimiento. Estoy autorizado por mis tíos para protestar de tal abuso y yo lo hago a la vez con ellos, haciendo constar que somos neutrales.

ISIDRO ALVARADO LÓPEZ

San Francisco de Guadalupe, 29 de enero de 1928

por su causa nacionalista marchaban a pie a encontrar a la comitiva que llegaba a saludarlos a aquella región,

A las 8 de la noche dió principio la reunión en el club establecido en casa de doña María Zamora de Martínez. Tomaron la palabra los oradores y el pueblo vi-vaba frenéticamente a nuestro candidato don Cleto Gon zález Víquez y al Lic. don Francisco Mayorga Rivas. Mientras tanto se levantó en el bando contrario una tri-buna desde la cual Eduardo Ruiz Simonson dedicó una oración fúnebre y a la vez probó que era un orador de resistencia pues comenzó a las 7 de la noche y aun eran las diez y no había termina do, pues llegaron al extremo los oyentes que se durmie ron arrecostados a las pare des de la casa de don José Angulo a causa del aburri miento que les causó dicho orador.

Por lo que se ve el Cotorra de Eduardo Ruiz, se había tragado gran cantidad de discos, y los ponía en la victrola de su derrota. «Que Dias le haga mas llevadero Dios le haga mas llevadero estos últimos días.»

Nuestra reunión fué engalanada por un bello bouquet de simpáticas niñascruceñas, el gran Partido Unión Nacio-nal llegaron a nuestro Club para hacer más bella la ova ción a nuestro Jefede Acción. Entre las que recordamos y que estuvieron agasajadadas por la comitiva y fueron sin-ceramente felicitadas; las simpáticas Gracielita Chavarría, Cristína Corrales, Dorita Zamora y Marita

Zamora hija.

El lunes 23 regresamos a
Quebrada Grande, donde
efectuamos otra magnifica
reunión; de donde salimos convencidos que el pueblo de Quebrada Grande es un baluarte del Nacionalismo.

El martes a las cuatro de la tarde regresamos a ria con el pecho henchido de regocijo después de haber hecho fiamear por todas partes que recorrimos en esa jira el pendón tricolor insig-nia del partido Unión Na-

Nota: - Cabe también fe-licitar a los señores, Virgilio Salazar, Secundino Fonseca, Francisco Faerrón, y Gre-gorio Ortiz, quienes el domingo 22 efectuaron en esta ciudad magnifica reunión. Cosa que no pudo hacer don Ramón Jiménez, quien vino de Santa Cruz a Liberia y en la misma forma que vino en la misma forma que vino, así se fué. ¡Pobre don Ra moncito ...!

HECTOR CRUZ Liberia, 26 de euero de 1928.

> 6 9

> 9

9 6 6

6

<u></u>

66

6

666

6

<u></u>

6

La caballería y el desfile del 5 de febrero próximo

Entusiasmo, orden y patriotismo serán la nota sobresaliente manifestación que revestirá proporciones colosales

Avisamos a nuestros correligionarios que el domingo próximo, 5 de febrero, se verificará en esta capital nuestra manifestación a caballo y desfile de automóviles y demás vehículos.

El lugar de la reunión será la Sabana y la hora de acercarse al campo las 8 a.m. Para toda clase de informes los correligionarios pueden entenderse en las oficinas del Partido con don Federico Mora C., y en las demás Provincias con las respectivas Secretarías.

Aliste con tiempo su cabalgadura y no pierda, por ningún motivo, esta fiesta política que el pueblo de Costa Rica prepara al eximio candidato Señor González Víquez, y que constituirá la más grande, la mayor epopeya de esta jornada cívica.

NOTA:-A los manifestantes de la Provincia de Alajuela se les darán comestibles, lo mismo que alojamiento y completa ASISTENCIA para las bestias durante la noche del sábado y el domingo de regreso. Pida informes al Comité Alajuelense sobre cualquier detalle.

LA GRAN JORNADA CIVICA DEL DOMINGO

La Unión Nacional domina a estas horas, con absoluta mayoría,

A la cabeza de cuatrocien-tos ochenta (480) jinetes entró aquí nuestro ilustre viejo, entusiasmo desbordante, será que nos hacemos?

Manuel Arrieta, Rafael Angel Meza y Reinaldo Coto.

Zarcero 30

A Manuel Castro Quesada

La jira de nuestro candidato ha resultado un triunfo formidable para el naciona-lismo. Grecia, Naranjo y Alfaro Ruiz vistiendo sus Alfaro Ruiz vistiendo sus mejores galas, con músicas y vivas nutridos han recibido a don Cleto.

A Grecia entramos con

400 jinetes, a Naranjo con 350 y aquí 180 además de una enorme multitud de a pié. Seguimos para Laguna y Tapezco. Afmo.,

Fonseca Zúñiga.

A Manuel Castro Quesada

Don Cleto entró con 148 jinetes y 200 de a pié.

J. J. Vázquez

Filadelfia 29

A Manuel Castro Ouesada

Anoche efectuamos reunión en Belén, pueblo entusiasmado, reconoce la superioridad de nuestra causa. Hicieron uso de la palabra los oradores Ramón Leiva Cubillo y Alberto Cortés, quienes con frases convincentes demostraron la aprobación del Candidato morado las elecciones de 1906. Hablador carlista sin argu-mentos dejóse caer en un fango de inmundicias, voci-ferando palabras incultas e inmorales.

Onotre Chaves

Acosta, 29 de Enero de 1928. A MANUEL CASTRO O.

Magnifica reunión Parti-do Nacional. Comisión comuesta sefiores Garrido Castro Meléndez cuyos discursos doctrinarios fueron muy aplaudidos, van llenos de entusiasmo por semejante éxito, el que fue Puerto Arturo de los carlistas Zele-Castro. - Las causas grandes tienen que surgir.

Dolores Mesén.

Atenas .-

A Manuel Castro Quesada

Vibrantes discursos de los oradores don Amadeo Vargas, don Rafael Salas, don Carlos González Ramírez y

todos los cantones de la República don Arturo Chaves, fueron aclamados por la hermosa reunión con intensas mani-festación de aplausos.

F. Bolaños O.

Coronado 29 .

A Manuel Castro Quesa-

San José.

Celebramos hoy una de las más brillantes reuniones. El pueblo se congregó alre-dedor de nuestra tribuna y aplaudió los discursos de la comisión. Florentino Araya, Salas, Manuel Antonio Qui-rós, Tobías Gutiérrez y Joa' quín Barrionuevo, fueron frecuentemente aplaudidos. Consideramos que la reu-nión de hoy es uno de los principales triunfos del nacionalismo.

CRUZ BLANCO

A Manuel Castro Quesa-

Anoche celebramos reu-nión en nuestro Club. Alber-to Flores, Rafael Rojas, Fé-lix Arauz, Juan Guevara y yo desde la tribuna inferi-mos a los oradores carlistas Valenciano y Saul Cárdenas la más espantosa derrota. más espantosa derrota. Llenos de coraje recurrieron a la injuria soez cuando se encontraron solos. Hoy en la plaza pública con asisten-cia del Diputado Baltodano, volvimos a batirlos al extre-mo que desesperados guar-daron su tribuna y se dis-persaron. La candidatura Cabezas ha hecho subir las acciones cletistas en un vein-te por ciento más. Esperaque pronto pasen quince días para demostrar al país que Nicoya sabe agradecer los beneficios que le prodigó González Víquez en su Administración pasada y que como pueblo culto y cívico sabe escoger sus gobernautes repudiando a los fal-sos apóstoles de las libertades patrias. afmo. - amigo,

Francisco Carrillo

Guásiles. A Manuel Castro Quesada

Acompañados de J. M. Segreda hicimos dos reuniones excelentísimas: una en Pocora y otra en Guápiles. El enemigo exterminado.

Ignacio Cruz.

Guápiles .-

A Manuel Castro Quesada A no che celebramos es de dicción que talvez no la

pléndida reunión. Segreda muy oportuno. Hoy celebra-mos reunión en Pocora. El carlismo ha anuuciado la lle gada de una comisión compuesta de Albertazzi y Araya y aun no se les ha visto ni la nariz.

José Ml. Solano

Tucurrique .-

A Manuel Castro Quesada

Hoy celebraron reunión oradores Boza y Solano,— siendo muy aplaudidos a pe-sar del mal tiempo.—Reunión muy concurrida.

Regino Vega

El 25 del corriente mes

tuvo verificativo la celebra-

ción de la fiesta patronal de este lugar y con tal motivo vino una comisión Cletista

integrada por don Próspero

Abarca, don Humberto Ca-rrera y la niñita Carrera,

rrera y la nifiita Carrera, hija de don Humberto que bien podrísmos llamar la mascota del Partido Nacio-

nal, que desafiando las fuer-tes brumas y las fatigas de tan largo viaje, nos ha dado una vez más la abnegación

y heroismo que es caracterís-tico de la mujer costarricen-se. A la salida de misa se

levantó tribuna frente a la Iglesia donde habló de pri-mero el Señor Carrera, quien

con frases contundentes em-

pezó a combatir el Carlismo,

motivo por el cual un grupo de mercenarios «Tovidistas» que habían sido traídos al efecto por ese pulpo tarrazu:

ceño eomenzaron a inte-

rrumpir al orador con gritos

estentóreos proplos de cafres donde sobresalía el jefe de

tribu Gregorio Barboza,

quien con frses propias de su vocabularlo hizo ostentación de su «buena cultura políti-

ca». Don Próspero Abarca indignado por la salvaje ac-titud del Carlismo subió a la

tribuna en medio del aplan-

so de las masas cletistas y suplicó al grupo vociferante que conforme a la ley levan-

taran su tribuna o que al

menos guardaran respeto a la niña Carrera, quien le iba

Seguidamente habló la niñita Cabrera quien fue aclamada con delirio toman-do en cuenta la harrocan-

do en cuenta la hermosura

de su oratoria y la facilidad

a sucedir en la tribuna.

De San Pablo de Tarrazú

El despecho e incultura del Carlismo

A Castro Quesada

Comisión a la altura. Ante formidable agrupaciónoradores Gallegos, Castro Valenzuela y Jiménez, con palabra vibrante defendieron nuestra causa y al futuro Presidente Lic. Cleto González Víquez.

Alcides Jiménez

Manzanillo 29

A Manuel Castro Quesada

Anoche sábado efectuamos primera reunión que demos-tró inmensa superioridad fuerzas carlistas aquí. Exito

tienen muchos tribunos de

escuela. En honor a la ver-dad debemos declarar que el

grupo de carlistas del centro

observarondurantela reunión

una conducta irreprochable

pues, repito que los escanda-losos fueron traídos por To-

bías Ureña de San Marcos a la Angostura. No termino

sin protestar por la actitud de las autoridades durante esta fiesta que se vió en ninguna forma proceder, pues sino sucedió una des-

gracia lamentable es debido

a la cultura que han alcan-

zado estos pueblos, pero nunca porque la autoridad lo impidiera. Lo más escan-daloso es ver el lamentable grado de desmoralización ha

que ha llegado la juventud

debido en primer término a la tolerancia de las auto-

ridades, pues la noche del 24 se veían jovencitos de 10

24 se veian jovencitos de 10 y 14años en completo estado de embriaguez. El 25 en el día presencié una escena bastante reprochable: dos autoridades que me dijeron ser el policía de San Marcos van comicario en estado de

y un comisario en estado de ebriedad con sus cuta-chas desenfundadas iban a

agredirse, por lo que hubo de desarmarlos a viva fuerza.

Estos y otros escándalos que

Estos y otros escândalos que sería largo enumerar, ponen de manifiesto la desmoralización que han alcanzado las autoridades, que en vez de ser una seguridad para el ciudadano son un peligro, y las leyes que tantos miles cuestan al Estado se convierten en obras literarias pro-

ten en obras literarias pro-pias para una biblioteca o

algun s veces para vengan zas de muchas autoridades.

San Pab'o de Terrazú, enero 26 de 1927

Directiva de La Uruca

Para efectes ilectorales

PRESIDENTES EFECTIVOS

Saturnino Castro Jiménez Luis Villalobos Valenciano

Luis Villalobos Valer Ramón Rojas Vargas

UN VISITANTE

Agusiín Guido, Emanuel Solórsano y Ricardo Molina.

Casimiro Villalobos

Santa Craz .-

A Manuel Castro Quesada

Anoche, ante numerosa concurrencia efectuóse reunión nacionalista en la que Aristides Baltodano, José Ramón Gutiérrez y Enrique Cortés, conquistaron grandes aplausos con sus discursos vibrantes en los que pusieron de manifiesto la nec sieron-de manifiesto cesidad de combatir a todo trance al carlismo que es una amenaza para la República. Reunión adversaria parece a un fuueral. Nues' tro triunfo aquí está perfec' tamente consolidado.

Vicente Alvarez.

Naranjo 29 A Manuel Castro Quesada

A la cabeza de cuatroclen-tos jinetes en medio de en-tusiasmo desbordante y de tusiasmo desbordante y de constantes vítores entró don Cleto y dignos acompañan-tes a esta población tes a esta población en don-de se le aclama con frenesí.

La reunión en el kiosco es sorprendente. ¡Viva Naranjo cletista!

Mario Aguero

Turrialba 29

A Manuel Castro Quesada

Efectuamos dos reuniones oradores Coto, Palavicini, Alcázar y Padilla fueron aclamados, pueblo vitoreaba al Lic. don Cleto González Víquez, enemigo se obscu-

D. Palavicini y Rosario

Limón 29

A Manuel Castro Quesada

Con aproximada concurrencia quinientas (500) personas celebróse anoche reunión cletista, oradores Lic. Julio César Montero, Carlos Chartier, Arturo Fernández y Marco Tulio Sáenz, aplaudidos calurosamente y acompañados resi-dencia por multitud, deli-

rante entusiasmo.

Los señores carlistas, Albertazzi y Carlomagno Araya derramáronse, inundando cuarenta empleados munici-pales que escuchábanlos.

Rodrigo Soto Guardia.

A Director de Patria: La primera reunión públi-

ca celebrada frente al cado el sábado en la noche cano el sabado en la noche
ha sido un acontecimiento
nunca visio en este lugar.
No obstante que la lluvia
pertinaz de estos días impidió que llegaran muchos
copartidarios de los distritos copartidarios de los distritos inmediatos, la concurrencia fué una demostración primeria de lo mucho que pensamos en la balanza política de este Cantón eminentemente nacionalista. Nuestro popular Candidato a la diputación Dr. Chaverri fué calurosamente vitoreado y aplaudido por los hermosos y doctrinarios conceptos de doctrinarios conceptos de su discurso, en el que pro-metió interesarse por la pro-vincia de Limón cuando sea nuestro representante en el congreso cuyo honor ha de merecer por los votos de las tres cuartas partes de nuestra ciudadanía en toda la Zona Atlántica. También estuvieron muy felices en sus disertaciones los señores don Próspero Abarca, don Marcos Tulio García y don Raúl Zamora, quienes nos acompañaron en otra comi-sión al distrito de Germanía al día siguiente a donde ce-lebramos otra reunión cle-tista con igual éxito. La hermosa flesta patriótica del Sábado en la noche culminó con un baile popular en el Salón-Teatro de don Guillermo Castro en el que se reatronadores vivas al Lic. González Víquez y al Gene-ral Volio y al Dr. Chaverri. Todo esto dentro de la más perfecta armonía y entusiasmo.

L. SAUREZ.

El Sitio, Juan Viñas, 28 de enero de 1928.

Sr. don Manuel Castro

San José.

Reunión muy buena. Hablaron los señores Don Joaquín Chaves y Humberto Canessa; fueron muy aplau-didos; aquí no hay carlismo.

Corresponsal político

Juan Viñas, enero 29.

Sr. don Manuel Castro

San José

Salida de la misa gran reunión. Hicleron uso de la palsara los señores don Joa-quín Chaves, don Juan Ma-nuel Guevara don Humber to Canessa y la niñita Eunice Canessa fueron muy aplaudidos. La bella Eunice fué ovacionada.

Corresponsal político

VINO STAMBUL

(Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los easos en que se necesite un restaurador genaral.

SECRETARIO

Urbino Villalobos Hernán-

Partido Unión Nacional

Se invita muy cordialmente a todos los cletistas que tengan su automóvil y que no hayan recibido su invitación porque se estraviara, para asistir al desfile de automóviles que habrá en esta ciudad el domingo 5 de Febrero de 1928.

LA COMISION

San José, Enero 30 de 1928

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS